

EL MONITOR DE LA CAMPANA.

OFICINA DE LA REDACCION: PLAZA DE LA "CONCORDIA." Editor: RODOLFO FIGUERAS

APARCE TODOS LOS DOMINGOS. SUSCRICION: 10 pesos por mes ANTICIPADOS.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO ASUNTO DE INTERES GENERAL Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CABRERA HOS. PIEDRA 254—LIBRERIA DEL Sr. GALLIARD. FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPANA E. DE LA CRUZ, DICIEMBRE 7 DE 1873.

CLUB GENERAL MITRE CANDIDATO PARA LA PRESIDENCIA EL CIUDADANO D. BARTOLOMÉ MITRE.

COMISION DIRECTIVA: Presidente D. José S. Sosa. Vice idem " Epifanio Reinoso. Tesorero " Pedro Barreiro (padre.) Secretario " José A. Sosa.

VOCALES. D. Enrique Urien, D. Sandalio Sosa, D. Aniceto Casco, D. Salvador Cruz, D. Juan Perez, D. Faustino Inurriaga, D. Miguel Salguero, D. Alejandro Castro, D. José Muñoz, D. Juan H. Moreno, D. Rodolfo Figueras, D. José Olivera, D. Diego Alcorta, D. Robastiano Regueira, D. Zenon Casco, D. Carlos Gill, D. Gerónimo Azcurrain, D. Venancio Sosa, D. Pedro Barreiro (hijo), D. Asencio Caballero, D. Julio Atkins, D. Manuel Ponce de Leon, D. Gregorio Goría, D. Manuel Sosa, D. Fausto N. Sosa, D. Constancio Sosa, D. Julio Tiseira, D. Marcelino Ordo, D. Simon Cruz, D. Eusebio Santellan, D. Joaquin del Marmol, D. Marcelino Insua, D. Estanislao Gue-

vara, D. Luis Costa, D. Eloy Carrizo, D. Angel Ponce, D. Ruperto Llauro, D. Manuel Rivero, D. Rufino Lopez, D. Matias Gonzalez, D. Venancio Olivera, D. Agaito Olivera, D. Ireneo B. liera, D. Euterio Garay, D. Ovidio Atkins, D. Juan Lavellan, D. Juan Rivero, D. Avelino Villa, D. Eduardo Culligan, D. Emilio Costa, Sr. Dumonte.

El juicio por jurados. Conclusion.

Esa cifra de 44 asesinatos cometido en el Departamento del Sena durante el año 1858 es quizas inexacta. La traduccion de la obra de du Camp publicada por El Argentino dice: «El homicidio, 218, el asesinato, 26» ¿Cual es esa cifra que establece el autor entre el homicidio y el asesinato? El homicidio será el delito que la ley Francesa llama: homicidio por imprudencia, y castiga generalmente con dos años de carcel? Por homicidio entiende el asesinato sin premeditacion, y por asesinato el homicidio con premeditacion? No teniendo el original no podemos aclarar esta duda, y hemos reunido en una sola cifra los homicidios y los asesinatos.

No conocemos la estadística criminal de B. Aires, pero por la lectura de los diarios creemos que se puede calcular que tienen lugar de 3 a 4 asesinatos por mes en la ciudad, lo mismo que en Paris, y como la poblacion es diez ve-

ces menor, resultaria de estas cifras que la criminalidad seria diez veces mayor en B. Aires que en Paris.

Siu duda una gran parte, siu la mayor parte, de los crímenes que se cometen en Buenos Aires son cometidos por extranjeros, pero Paris que cuenta una poblacion flotante de 500,000 almas, y cuya estadística criminal comparamos con la nuestra, se encuentra en igual caso. En su obra citada, Máximo du Camp dice: «Francia, Europa, el universo entero concurren a formar las gavallas que explotan Paris; en ellas se encuentran chinos, peras, turcos. Asi 698 italianos, 38 belgas, 273 prusianos, 232 suizos, 70 americanos y muchos otros venidos de países limitrofes, han pasado por la carcel.»

Algunos no creen en esa discrepancia que guarda la criminalidad de nuestro país con la de otros. Acabamos de recibir un importante diario de Buenos Aires que al dar el relato de los crímenes que han tenido lugar últimamente en Francia, lo hace preceder de las reflexiones siguientes: «Con frecuencia al hojar los Diarios Europeos, vemos columnas ocupadas solo de escribir atentados horribles contra la vida que no quedan muy atras en su frecuencia y lo horrible de los detalles a los que merecen tanta critica y tanta indignacion de parte de algunos diarios extranjeros de nuestro país.»

Para que la estadística comparada sea útil es preciso emprenderla sin preven-

ciones, sin pequenezes patrióticas, buscando cada país con la comparacion de las cifras si ha llegado al mejor puesto, si todavia tiene que hacer, que mejorar, que perfeccionar para alcanzarlo.—Mas tarde explicaremos como el patriotismo no tiene para que avergonzarse ó vanagloriarse de la mas ó menos criminalidad—E fin, para que esa estadística com cada sea exacta es preciso tener en cuenta la poblacion de los países que se compra entre sí. Asi, si se cita datos de la criminalidad en Francia, es preciso tener en cuenta que ese país tiene una poblacion de 36,000,000 de habitantes, es decir, quince veces mayor que la nuestra.

Tenemos todavia presente la impresion que nos causó la noticia que publicaron los diarios, van unos dos meses, con el rubro El crimen de Nantes. Un Coronel Español del ejército Carlista refugiado en Nantes, habia sido muerto a garrotazos en una noche tempestuosa por dos compatriotas suyos. Despues de consumado el crimen, los asesinos arrojaron el cadáver en los fosos del castillo. Nantes, una ciudad de 200,000 almas, se conmovió; la emocion alcanzo hasta Paris, a 150 leguas de distancia. Fué la noticia magna de dos países consuetivos, al ver esa conmocion del espíritu público, haciamos tristemente la reflexion que nosotros estamos mas acostumbrados a esas emociones.

No hay duda que nuestra estadística criminal es inferior a la de la Banda Oriental, y superior a la de la mayor

FOLLETIN.

EL LIBRO

DZL

HOMBRE DE BIEN, Opúsculos morales económicos y políticos extractados de BENJAMIN FRANKLIN.

peles se ha estraviado, mas por casualidad he hallado uno que contiene la sustancia de un proyecto de profesion de fé, y que reúne, a mi entender, los principios esenciales de toda religion conocida, sin que contenga nada que pueda ofender a los sectarios de ningun culto. Hé aquí los términos en que está concebido: «Hay un solo Dios, que ha creado todas las cosas. «Este Dios gobierna el mundo por su providencia. «Debe ser honrado con la adoracion,

la oracion y las acciones de gracias.

«Pero el culto mas agradable a Dios es hacer bien a los hombres.

«El alma es inmortal.

«Es indudable que Dios premiará la virtud y castigará el vicio, ya sea en este mundo, ya en el otro.»

Mis ideas, en aquella época, eran que la asociacion no fuese al principio fundada y propagada sino entre jóvenes solteros; que cada candidato, no solamente de clarase adherirse a la profesion de fé, sino que ademas se hubiese ejercitado el mismo por el examen de las trece semanas en la práctica de las virtudes; que la existencia de esta sociedad quedase secreta hasta que hubiese sido muy crecida, a fin de evitar las pretensiones de jentes poco aptas para entrar en ella; pero que cada socio buscara, entre sus conocidos, jóvenes de talento, bien dispuestos, a quienes se pudiese, con las precauciones necesarias, comunicar poco a poco este proyecto; que todos los miembros se obligasen a dar su parecer a presta su asistencia, su apoyo, para ayudarse mutuamente en sus intereses, en sus negocios y en sus «delantos» en el mundo. Para distinguirnos habiamos tomado el nombre de Sociedad de los hom-

bres libres, porque el ejercicio y el hábito de las virtudes nos escluriria de la dominacion del vicio; y principalmente porque la costumbre de l trabajo y de la economia nos libertaria de deudas, que esponen al hombre a ser encarcelado y le hacen esclavo de sus acreedores.

Esto es todo cuanto por ahora puedo recordar concerniente a este proyecto, que comunicué a dos jóvenes que lo adoptaron con entusiasmo; pero el estado de mi fortuna, que entonces era muy limitada, y la necesidad en que me hallaba de dedicarme por entero a mis negocios, me forzaron a anizar de continuo su ejecucion: el cúmulo de mis preocupaciones públicas y particulares me precisó a nuevas dilaciones; de modo que ha quedado sin efecto hasta ahora que ya no tengo ni las fuerzas ni la actividad necesarias para semejante empresa. Sin embargo persisto en creer que era un proyecto practicable, que hubiera sido muy útil, y formado un número considerable de buenos ciudadanos.

La aparente magnitud de la empresa me habia desanimado, porque siempre he sido de parecer que un solo hombre, con medios regulares, puede obrar grandes mudanzas, y llevar a cabo co-

sas importantes, si desde luego forma un buen plan; si renuncia a todos aque- Los placeres y ocupaciones que pueden distraer su atencion; y si sola y exclusivamente se ocupa en la ejecucion de este mismo plan con invariable constancia.

ALJEDRA MORAL (1).

Quando se nos presentan circunstancias en que sobre asuntos de importancia debemos tomar una determinacion que nos agobia, la dificultad procede principalmente de que en nuestro examen todas las razones en pro y en contra no se nos ocurren a la vez a la imaginacion, y que se nos presentan de manera que alternativamente ha desaparecido la primera cuando llega la última. De aquí proceden las diferentes disposiciones ó resoluciones que alternativamente preferimos, y la incertidumbre que nos atormenta. Para finjarla, mi método es dividir en dos columnas una hoja de papel, poniendo al principio de la una la palabra pro, y la

(1) Extracto de una carta al Dr. Priestley, escrita en Londres el 19 de setiembre de 1772.